

[En entrevista, consejera electoral del IECM, Sonia Pérez, comentó de la próxima elección que se llevará a cabo para elegir los presupuestos participativos para la Ciudad de México.](#)

**(2023-05-03), 88.9 Noticias , 88.9 Noticias, Marianna Santiago, (Entrevista) - 12:49:56, Duración: 00:06:01 Precio \$95,304.00**

MARIANNA SANTIAGO, CONDUCTORA: Voy a platicar en este momento y con esto voy a cerrar, con la consejera electoral, ella se llama Sonia Pérez, querida Sonia, bienvenida, ¿cómo estás? Qué gusto saludarte por acá.

SONIA PÉREZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Hola Marianna, muchas gracias, gracias por la oportunidad de poder platicar contigo y con tu auditorio.

MARIANNA SANTIAGO: No, hombre, gracias a ti. Pues fíjense amigos, que el próximo domingo 7 de mayo las personas de la Ciudad de México podremos acudir a elegir el destino de 3 mil 600 millones de pesos del Presupuesto Participativo y de los representantes vecinales. ¿Puedes platicarme un poco sobre esto? Cuando decimos podemos elegir, vamos a poder elegir entre el presupuesto y los representantes, ¿puedes hablarnos un poco, qué son estos representantes vecinales y este Presupuesto Participativo?

SONIA PÉREZ: Claro Marianna, mira, aquí en la Ciudad de México tenemos un ejercicio muy importante que es el Presupuesto Participativo de todo el dinero y el presupuesto, los recursos públicos que tienen las alcaldías, se toma una parte, como bien lo has comentado, este año por los dos ejercicios son 3 mil 600 millones de pesos y con eso se van a implementar proyectos que propongan los vecinos. Ya pasamos esta etapa en donde vecinos y vecinas detectaron problemáticas en cada una de sus colonias, presentaron soluciones, proyectos que van a poder implementar y ahora es cuando vamos a tener la jornada para poder elegir cuál es lo que consideramos la mejor opción para implementar en nuestra colonia.

MARIANNA SANTIAGO: Okay, oye, ¿de qué hora a qué hora se puede elegir y qué necesito para poder votar? ¿Cómo está esta cosa?

SONIA PÉREZ: Mira, es el domingo, vamos a tener las mesas receptoras de opinión, va a ser un proceso similar a las votaciones a las que estamos acostumbradas y acostumbramos de 9 de la mañana a 5 de la tarde van a poder ubicar su mesa en los lugares públicos donde ordinariamente tenemos los centros de votación, van a poder acudir y con su credencial de elector, por supuesto, para que puedan verificar, es el mismo proceso y les van a entregar tres boletas. En la primer boleta van a poder elegir cuál es el proyecto del Presupuesto Participativo para el año 2023. La segunda para el ejercicio de 2024 y la tercera para elegir quiénes son las personas que quieren que sean sus representantes vecinales.

MARIANNA SANTIAGO: Okay, ¿a dónde, a dónde se puede uno enterar, por ejemplo, de los proyectos que se someten a votación? O sea, ¿cómo me entero por qué cosas puedo votar en mi colonia o quiénes van a ser los representantes comunitarios?

SONIA PÉREZ: Mira, tenemos dos opciones, la primera opción es desde ahora pueden entrar a la página de Internet del Instituto Electoral de la Ciudad de México [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) y ahí hay un microsítio en donde pueden encontrar toda la información desde dónde está ubicada la mesa receptora que les corresponde, a también cuáles son los proyectos y las personas que están propuestas. Y la segunda opción es que el día que... el domingo que vayan a su mesa receptora, van a encontrar una lista en donde van a poder ubicar cuáles son los proyectos y una breve explicación en que consiste cada uno de ellos y también los nombres de las personas, de nuestras vecinas y vecinos que se están proponiendo para hacer representantes vecinales.

MARIANNA SANTIAGO: Oye, una vez Sonia que ya, ¿no? Ya hice todo esto, ya voté, ¿cuándo voy a saber sobre los resultados?

SONIA PÉREZ: Mira, posteriormente van a tener ya noticias nuevamente del Instituto y de sus vecinas, ahora sí de quienes eligieron para ser integrantes de la Copaco, les van a invitar para que participen en las asambleas de seguimiento y entonces ahí van a poder las vecinas y vecinos a enterarse de cómo se va a implementar el proyecto y después van a poder darle seguimiento al proyecto que se implemente este año y después al que se implemente el próximo también.

MARIANNA SANTIAGO: ¡Ah! Y después de votar, ¿de qué más debo de estar pendiente?

SONIA PÉREZ: De cuándo se van a llevar a cabo esas asambleas para que nos podamos informar de cómo se va a implementar el proyecto, en qué va a consistir, qué es lo que van a hacer, en dónde lo van a implementar, en qué lugar específicamente y después que veamos que efectivamente se ejecuten esos recursos en ese proyecto.

MARIANNA SANTIAGO: ¿Y cómo le hago si yo tengo una propuesta? Necesito, me gustaría que se arreglara tal cosa en mi colonia, ¿cómo le hago para ir y proponerla?

SONIA PÉREZ: Mira, cada que existe una convocatoria para Presupuesto Participativo les hacemos la invitación para que propongan los proyectos. Pero ahora que lo comentas, es muy importante porque en toda la lista de proyectos que ya tenemos en cada una de nuestras colonias, es probable que ya haya algunos que sean de nuestro interés también y que podamos elegir el próximo domingo y en su caso, eso también nos puede dar una inspiración para que el siguiente ejercicio de presupuesto podemos proponer algunos de los proyectos que consideremos también importantes.

MARIANNA SANTIAGO: Qué maravilla. Muchísimas gracias, querida Sonia Pérez, por esta plática, entonces próximo domingo 7 de mayo, ¿de qué hora a qué hora tenemos que presentarnos? 9 a 5 dijiste, ¿verdad?

SONIA PÉREZ: De 9 a 5 sí...

MARIANNA SANTIAGO: Con credencial de elector, ¿cierto?

SONIA PÉREZ: Sí, efectivamente con su credencial de elector.

MARIANNA SANTIAGO: Perfecto, así la cosa entonces, domingo 7 de mayo, las personas de la Ciudad de México podremos acudir a elegir el destino de esta cantidad de dinero, 3 mil 600 millones de pesos de Presupuesto Participativo y de los representantes vecinales. Sonia, que tengas excelente tarde. Muchísimas gracias.

[En entrevista, Sonia Pérez, consejera electoral del IECM, habló del llamado a votar por el Presupuesto Participativo de los años 2023 y 2024.](#)

**(2023-05-03), 690 La 69 , Especiales 690 La 69, Varios, (Entrevista) - 11:24:49, Duración: 00:06:17 Precio \$78,310.40**

BERNARDO GARCÍA, CONDUCTOR: Amigos de El Fonógrafo, PP ya llegó y llegó de verdad con una muy interesante propuesta. Bueno, pero para empezar, ¿qué o quién es PP? Estoy hablando del Presupuesto Participativo, el cual asciende y escuchen, por favor la cifra, a 3 mil 600 millones de pesos. ¿Para qué sirve PP, este Presupuesto Participativo? ¿Cómo vamos a aplicar o cómo podríamos aplicar esta cantidad? Para platicarnos de ello, tengo en la línea telefónica a la maestra Sonia Pérez, ella es consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Maestra Sonia Pérez, muy buenos días, platiquemos qué pasa con PP, estos 3 mil 600 millones de pesos y cómo se van a aplicar.

SONIA PÉREZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL IECM: Hola Bernardo, ¿cómo estás? Muchas gracias por la oportunidad de platicar contigo y con tu auditorio de El Fonógrafo. Sí, como bien dices, es una figura muy importante, tenemos 3 mil 600 millones de pesos que se van a aplicar en dos ejercicios de Presupuesto Participativo, el primero para 2023 y el segundo para 2024, este monto va a ser entre los dos años y es muy importante señalar que son recursos públicos, es dinero público que es destinado a las alcaldías y que de ahí se toma una parte para que las personas que viven en la Ciudad de México puedan presentar proyectos y decir en qué se puede gastar ese dinero con la finalidad de poder solucionar alguna necesidad que vean en su colonia. Y ya pasamos esa etapa en donde las personas que viven en cada una de las alcaldías presentaron proyectos, ahora nos toca a todas las personas que vivimos en la Ciudad de México poder elegir cuál es el proyecto de las que propusieron nuestros vecinos, cuál es el proyecto que atiende a una mayor necesidad y cuál es el que queremos que gane y que se pueda implementar en el año 2023 o en el año 2024.

BERNARDO GARCÍA: Claro, porque además, maestra Pérez, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, para PP y para todos quienes vivimos en la Ciudad de México el próximo domingo es una fecha muy, pero muy importante, qué vamos a elegir quienes vivimos en la capital de la República, a través del Presupuesto Participativo.

SONIA PÉREZ: Mira, sí es muy importante lo que comentas, el Instituto Electoral de la Ciudad de México ya se encuentra preparado para que el próximo domingo podamos instalar las mesas receptoras de opinión en donde las personas van a poder acercarse al lugar más cercano que tengan en su colonia, ahí van a tener una mesa en algún lugar público, en un horario de 9 de la mañana a 5 de la tarde y van a poder elegir cuál es el proyecto que se va a implementar en 2023, cuál es el proyecto que prefieren que se implemente en 2024 y también algo muy importante, también vamos a elegir a quienes van a ser las personas representantes de cada una de las colonias, que son las comisiones de participación comunitaria, nueve personas y vamos a elegir de nuestros vecinos que se están proponiendo, quienes queremos que puedan ser elegidos y formar parte de estas comisiones.

BERNARDO GARCÍA: Claro, maestra Pérez. Pero por ejemplo, las necesidades, los proyectos que están para la Colonia del Valle, por decirle algo, son diferentes a los de La Roma y diametralmente distintos a los de la tres veces heroica Tepeyac Insurgentes, entonces, ¿cómo entero yo que soy vecino de Tepeyac Insurgentes, de La Roma, de Narvarte o de cualquier colonia cuáles son los proyectos que están digamos buscando una parte de este Presupuesto Participativo que asciende a 3 mil 600 millones de pesos? ¿Cómo me entero?

SONIA PÉREZ: Ah, muy importante lo que comentas, mira, tienes dos formas, puedes entrar a la página de Internet [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) y ahí tenemos un micrositio donde viene toda la información respecto de dónde puedes ubicar tu mesa y además también cuáles son esos proyectos. Pero también el día de la jornada, el próximo domingo, ahí donde esté la mesa receptora de opinión, donde vas a ir a votar va a haber un cartel en donde va

a señalar cuáles son los proyectos que se pueden elegir y una breve explicación de que consiste cada uno de ellos.

BERNARDO GARCÍA: Ah, pues es muy interesante porque de pronto y como ciudadanos hay que reconocer también nuestras fallas, de pronto decimos "no, pues es que ganó el de siempre", no, oiga, aquí no hay partidos políticos ni candidatos, aquí se trata de proyectos que van a beneficiar a la comunidad, a la cual cada uno de nosotros pertenecemos y si queremos que el proyecto que es digamos que de nuestro interés individual sea el ganador, pues yo creo que de entrada hay que conocer cuáles son las distintas propuestas, es decir, qué proyectos están en juego para este Presupuesto Participativo. Y dos, la más importante acudir y emitir nuestra selección, vamos a decir nuestro voto por x o por y proyecto, ¿no es así, maestra?

SONIA PÉREZ: Así es, Bernardo, sí, esto que comentas es muy importante, porque hay muchos proyectos creativos, muchos proyectos que atienden a las necesidades y ya podemos nosotros decir ¿sabes qué?, mira, parece que es mejor que rehabiliten estos juegos, me parece que es mejor que establezcan este sistema de captación de agua o que hagan este tipo de talleres de inclusión. O sea, tenemos una gran variedad de proyectos que es muy importante que podamos ver cuál es el que atiende a una necesidad más inmediata y que por mayoría de vecinas y vecinos decidan cuál se va a implementar.

BERNARDO GARCÍA: Pues, maestra Sonia Pérez Pérez, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, ¿algo más que quiera agregar para concluir con esta interesante charla?

SONIA PÉREZ: Muchas gracias, Bernardo, únicamente reiterar la invitación a quienes vivimos en la Ciudad de México para que podamos acudir el domingo a participar, que la participación ciudadana y la democracia se construyen todos los momentos en los que hay que participar y esta es una gran oportunidad para participar y el Instituto les estará esperando para recibir sus opiniones.

BERNARDO GARCÍA: Maestra Sonia Pérez Pérez, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, le agradezco infinitamente su tiempo, muchas gracias y todo mundo a participar con PP, el Presupuesto Participativo el próximo domingo 7 de mayo.

APG